



Mi Universidad

Dermatología en caninos

Nombre del Alumno: Yaritza Hernández

Parcial: 2

Nombre de la Materia: Seminario de tesis

Nombre del profesor: Nayeli Morales Gómez

Nombre de la Licenciatura: Medicina veterinaria y zootecnia

Cuatrimestre: 8

PROBLEMÁTICA

El diagnóstico dermatológico se basa principalmente en el reconocimiento de lesiones y en saber por qué se producen las mismas, es decir, su etiopatogenia. Es muy importante el reconocimiento de las lesiones primarias y secundarias que por su presencia individual o en conjunto, determinan el cuadro clínico macroscópico de la enfermedad.

Este mismo se encarga del diagnóstico y tratamiento de trastornos de la piel, las orejas, el cabello, las uñas y la boca todo lo físico del paciente. Para detectar el problema se recogerán muestras de piel mediante un raspado, comprensión, cinta adhesiva y/o bastoncillos de algodón en las orejas.

Se realizaron numerosos estudios dermatológicos en México, uno de ellos fue realizado en la Clínica Veterinaria: abordaje diagnóstico y terapéutico. Con la finalidad de analizar y obtener resultados sobre los casos que se presentaron durante el periodo de 2014-2017 los problemas dermatológicos que se observaron fueron: demodicosis generalizada 75.7 %; foliculitis bacteriana superficial 54.2 %; dermatitis atópica 42.8 %; hipersensibilidad alimentaria 18.5 %; otitis externa 7.1 %; hipersensibilidad a la saliva de pulga 5.7 %; mucinosis cutánea 5.7 %; pénfigo vulgar 1.4 %, sarna sarcóptica 1.4 %; vasculitis 1.4 % y papilomatosis viral 1.4 %. En este análisis se encontró mayor frecuencia de demodicosis generalizada que en estudios previos. Y todo esto se encuentra relacionado con una raza en específica llamada shar-pei. Lo anterior se puede deber a que los criadores de esta raza en México están empleando ejemplares que han presentado demodicosis generalizada como reproductores.

(Nolasco Espinosa LR, 2017)

En comitán de Domínguez en la Clínica Veterinaria Zooe han llegados casos dermatológicos que la mayoría de ellos se presenta por alergia hacia los ácaros externos como las garrapatas o pulgas, a su alimentación, o al exterior como el polvo o pasto. En lo que se ha observado, las razas que han llegado con estos problemas dermatológicos son los schnauzer, son los más comunes y propensos a esta enfermedad. Pero gracias a las citologías y al conocimiento del Médico se ha podido tratar estos problemas ya que la piel es difícil de tratar más en los animales ya que ellos no pueden comunicar lo que sienten, por ello es que los dueños no lo detectan a tiempo y llegan a consulta cuando la piel se encuentra muy grave presentando costras en la piel y con mucha comezón.

Para resolver este problema es necesario realizar citologías y raspados cutáneos, así para obtener los resultados más rápidos y poder tratarlos inmediatamente. Cuando son casos de alimentación es difícil de identificarlo al instante ya que se le realizan cambios de medicamentos conforme vaya avanzando; en caso de que no haya mejoría con los medicamentos en el lapso de un mes se le hace un cambio de dieta para observar si existe una mejoría externamente. Los dueños tienen que estar al tanto de su mascota con su tratamiento y de su alimentación, porque si no siguen las instrucciones a pie de la letra fácilmente volverá a tener brote en la piel de su mascota. Por eso mismo tienen que llevarlo a revisión al médico veterinario para observar si el canino necesitará algo más a parte del tratamiento que ya se le a dado.